
 
 

 
 
 
 
 
   
  

École Marguerite Bourgeoys 
2070 rue Plessis, Montréal, Québec, H2L 2Y3 
Téléphone 514-596-5810 poste 
mbourgeoys@cssdm.gouv.qc.ca 

Conseil	d’établissement	–	École	Marguerite	Bourgeoys	
Jeudi	1er	juin	2023	à	18h30	en	présentiel	
	
	
1. Ouverture	de	la	réunion	/	vérification	du	quorum	

18h32	on	ouvre	la	séance	/	quorum	OK	(4	parents)	
Sont	présentes:	
-	Karine	Corriveau,	directrice	par	intérim	
-	Elham	Delgoshaie,	membre	service	de	garde	
-	Valérie	Côté,	enseignante	
-	Mélina	Morin,	parent	élue	
-	Isabelle	Morrissette,	parent	élue	
-	Violaine	Campo,	parent	élue	
-	Juliana	Rossi	Botter,	parent	élu	

	
2. Lecture	et	adoption	de	l’ordre	du	jour	

Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Adopté	à	l’unanimité.	
	
3. Approbation	du	procès-verbal	de	la	dernière	réunion	(20	avril	2023)	

Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Approuvé	à	l’unanimité.	
	

3.1. Suivi	au	procès-verbal	(Sondage	traiteur	et	intérêt	sorties	SdeG)	
• Traiteur:	il	y	a	eu	suffisamment	de	réponses	positives,	on	va	de	l’avant.	Surtout	

qu’on	a	la	confirmation	qu’il	n’y	a	pas	de	limite	de	commande.	Il	faut	savoir	quel	
est	le	délai	pour	rentrer	notre	école	dans	leur	système.	

• Pédago:	comment	aider	les	familles	défavorisées?	On	reçoit	5K$	d’un	organisme,	
on	peut	l’utiliser	pour	ça,	mais	il	faut	se	mettre	d’accord	pour	encadrer	le	tout.	
Plan	d’en	prévoir	2	par	année.	Refaire	un	sondage	plus	précis.	
Idée	à	moyen	terme:	créer	une	fondation.	Remarque	de	la	direction:	plutôt	passer	
par	celle	du	CssdM,	il	n’y	a	plus	de	création	de	fondation	au	niveau	des	écoles.	
	

4. Parole	au	public	
Pas	de	public	

	
5. Budget	Proforma	23-24	(adoption)	

Budget	EHDAA:	on	ne	le	perd	pas	mais	restrictions	pour	l’utilisation.		
L’indice	 de	défavorisation	de	 l’école	 est	 passé	de	 10	 à	 9,	 on	perd	des	 services.	 La	
direction	s’est	battue	encore	pour	compenser	par	le	fond	EHDAA	et	par	l’utilisation	
de	budgets	non	utilisés	dans	la	mesure	du	possible	pour	maintenir	les	services.	Poste	
de	psychoéducatrice	jumelé	avec	une	autre	école	et	proposition	pour	faire	aussi	en	
clinique	mais	ça	n’a	pas	fonctionné.		
Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Adopté	à	l’unanimité.	

	
6. Mesures	protégées	(adoption)	

Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Adopté	à	l’unanimité.	
	
7. Plan	de	lutte	contre	l’intimidation	et	la	violence	évaluation	22-23	et	actualisation23-

24	(adoption)	
Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Adopté	à	l’unanimité.	
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8. Sorties	éducatives	(approbation	incluant	par	celles	faites	par	courriel	précédemment	
à	la	rencontre)	
Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Approuvé	à	l’unanimité.	

	
9. Liste	de	matériel	scolaire	et	matériel	à	usage	personnel	(approbation)	

Proposition	de	réfléchir	à	des	améliorations	des	listes	(gaspillage,	clé	usb,…)	
Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Approuvé	à	l’unanimité.	

	
10. Activités	 nécessitant	 un	 changement	 à	 l’horaire:	 entrée	progressive	 au	préscolaire	

(approbation)	
Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Approuvé	à	l’unanimité.	

	
11. Dernière	consultation	PEVR	–	Plan	d’Engagement	Vers	la	Réussite	(approbation)	

Complété.	Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Approuvé	à	l’unanimité.	
	

12. Contribution	financière	pour	la	surveillance	du	dîner	(approbation)	
59	dîneurs	non	intégrés	au	SdeG.	Iels	ne	seront	de	nouveau	plus	surveillé.es	par	les	
éducateurs	du	SdeG	mais	pas	 les	surveillant.es	du	dîner	 (ratio	20	vs.	35).	C’était	 le	
fonctionnement	avant	la	pandémie.	
Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Approuvé	à	l’unanimité.	

	
13. Règlementation	Service	de	Garde	-	SdeG	(adoption)	

Bloc	du	midi	4$	au	lieu	de	3,25$	
Bloc	du	soir	reste	à	8.95$	pour	l’instant		
Journée	pédago	reste	à	12$	
Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Adopté	à	l’unanimité.	

	
14. Contenus	en	orientation	scolaire	et	professionnelle	COSP	22-23	(approbation)	

Violaine	Campo	propose,	Valérie	Côté	appuie.	Approuvé	à	l’unanimité.	
	

15. Points	d’information/rapports	
15.1. Direction	–	documents	envoyés	par	courriel	

15.11	Organisation	scolaire	2023-2024	
15.12		Services	aux	élèves	2023-2024	
15.13		Calendrier	scolaire	2023-2024	
	

15.2. Personnel	enseignant	
15.21	Comité	vert	

Recyclage,	compost,…:	les	stations	ne	sont	pas	encore	installées	mais	choix	des	affiches	a	
été	fait,	on	attend	pour	la	livraison	des	bacs.		
Entretien	du	coin	vert:	on	n’arrive	plus	à	y	accéder,	pbm	de	clés/cadenas.	En	cours.	

	
15.22	Conseil	étudiant	

Apprentissage	du	processus	démocratique.	Un.e	représentant.e	par	classe,	se	regroupe	
plusieurs	fois	par	année,	principalement	pour	l’organisation	des	activités	pour	les	fêtes	
(Halloween,…)	

	
15.3. Service	de	garde	

Pas	d’autres	commentaires	suite	au	point	3.1.	
Possibilité	l’année	prochaine	de	créer	un	comité	organisateur	pour	les	activités	du	SdeG,	
la	nouvelle	personne	a	déjà	été	avisée	que	ça	serait	fortement	recommandé.		

	
15.4. Représentante	du	comité	de	parents	
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• Rencontre	du	25	avril,	en	visio:	
- Troisième	 et	 dernière	 présentation	 du	 PEVR	 (Plan	 d’Engagement	 Vers	 la	

Réussite)	
- Procédure	de	traitement	des	plaintes:	https://cssdm.gouv.ca/plaintes/	
- Avis	de	désignation	des	membres	parents	au	CA	du	CssdM	(3	postes	vacants	à	

la	fin	de	l’année	scolaire)	
- Présentation	du	budget	pro	forma	
	

• Rencontre	du	23	mai,	en	personne	dans	les	locaux	du	CssdM:	
- Nous	n’avons	pas	eu	quorum	
- Discussion/questions	avec	la	Directrice	Générale	
- On	ne	peut	pas	faire	les	élections	des	membres	parents	au	CA	du	CssdM	

	
• Rencontre	du	30	mai,	en	visio:	

- Nous	n’avons	encore	pas	eu	quorum	
- Enjeu:	les	élections	des	membres	parents	au	CA	doivent	impérativement	être	

faites	dans	les	plus	brefs	délais	pour	que	le	fonctionnement	ne	soit	pas	bloqué.	
- Tentative	de	tenir	la	rencontre	le	jeudi	1er	juin		

	
• Projet	de	loi	23	concernant	la	tenue	des	CÉ:	si	en	visio,	une	personne	du	CÉ	devra	

être	présente	à	l’école	–	donc	la	direction.		
	
	

16. Correspondance	
N/A	

	
17. Varia	–	Points	divers,	 souper	15	 juin?	Oui!	On	commande	chez	St-Hubert,	chacune	

d’envoyer	son	choix	à	Mélina	qui	va	gérer	les	commandes.	Merci!	
	
18. Levée	de	la	réunion		20h47	
	
	
	
	

	
Président(e)	 	 Directeur(trice)	
	


